

Extrait du Blog Vénissian de Pierre-Alain Millet

http://pierrealainmillet.fr/de-Parilly-a-Viviani

de Parilly à Viviani...

- Rencontres -



La dernière visite de l'année, avec A. Fadly président du conseil de quartier Joliot-Curie et Véronique Calu, présidente du conseil de quartier Parilly...

Un programme assez chargé.. la place de Parilly, la promenade Muntz, les trajets piétons pour traverser le périphérique, et l'avenue Viviani, notamment vers "l'espace Viviani".

la place du métro

Cette place a fait beaucoup discuter... Après plusieurs années, le "blocaus" a été enfin démonté... juste avant la rentrée et les abonnements TCL! Il faudrait demander un point de vente temporaire pendant la rentrée...

L'entretien de la place dépend du Grand Lyon, mais devant les difficultés d'entretien, c'est la ville qui s'est décidée à installer des poubelles. Ces poubelles (modèle du Grand Lyon!) ont eu un effet réel pour réduire les déchets par terre.

Les bancs de cette place sont critiqués depuis longtemps. Sans dossiers et en plein soleil, ils ne répondent pas aux demandes des habitants... Mais pour l'instant, le Grand Lyon ne semble pas vouloir les changer...

D'ailleurs, un technicien du Grand Lyon avait répondu à mon invitation et devait être présent... Mais personne au rendez-vous!

[la place du métro de Parilly {JPEG}]

La pelouse qui reste entre l'entrée métro et le parking voiture pourrait être utilisée pour agrandir le parking, mais l'espace devait faire partie du projet "Puisoz", au point mort après les péripéties "hopital" puis "stade"... Mais le nouveau plan de mandat du Grand Lyon a confirmé le dossier... Voilà un sujet d'importance pour les habitants...

[JPEG]

Cheminement piéton vers la promenade Muntz

De la place, on rejoint les immeubles "Muntz", et la "promenade" qui les longe. Un problème ancien devrait être bientôt résolu. Les piétons qui viennent de Parilly et veulent aller au métro traversent les immeubles. Les habitants ont fait clôturer leur groupe pour être plus tranquille, mais les grillages sont découpés... Il est vrai que le détour pour rejoindre le métro est assez long, alors que la rue Pierre Stoppa s'arrête par un muret surplombant l'accès à la promenade.

Un escalier ou une rampe est prévue (réalisation 2009) pour résoudre ce problème.

Le périphérique, une saignée dans la ville

Il y a 40 ans, le périphérique était une avenue avec un alignement central de platanes qui arrivait sur un immense rond-point déservant toutes les directions... Le périphérique a bousculé fortement ce lieu et l'immense "trèfle autoroutier" avec toutes ces bretelles est impressionnant...

[JPEG]

Pour le tracer, des maisons ont été détruites et des cheminements de surface nombreux ont été remplacés par quelques passages souterrains bien peu agréables..

[une trouée dans la ville {JPEG}]

les passages souterrains totalement taggés...

Le premier passage souterrain en venant de la promenade Muntz est totalement taggé. [le cheminement piéton... {JPEG}]

[JPEG] C'est le cas de tous les passages et allées... ici coté viviani.

[JPEG]

Un délégué propose d'essayer des plantations retombantes sur le mur pour limiter les tags. Idée à poursuivre...

Depuis des années, le conseil de quartier se heurte à des incertitudes sur les responsabilités des différentes institutions...

Car selon les parcelles, le responsable peut être la DDE (puisque le périphérique était à l'origine sous sa responsabilité, le conseil général (car il assure l'entretien du périphérique), le Grand Lyon (qui a passé un accord sur le périphérique avec le conseil général), ou la ville....

Pour sortir de cet imbroglio et répondre aux demandes du conseil de quartier, la ville a réalisé début 2008 avec le Grand Lyon un état des lieux détaillé de l'ensemble des parcelles. Les institutions se sont mises d'accord, et l'entretien des passages relève bien de la responsabilité du Grand Lyon.

De plus, il y a des fuites d'eau significatives... [JPEG]

la signalétique tombe en lambeaux...

ce n'était pas à 'ordre du jour, mais on constate que de nombreux panneaux de signalisation routière sont très dégradés...

[JPEG]

[JPEG]

la passerelle... danger!

la passerelle au dessus du périphérique tombe en ruine.. La ville avait signalé l'état calamiteux des parois, et les dangers des vitres cassées. Elles ont été enlevées, mais chacun peut constater l'usure a un stade terminal de la structure métallique du coté, totalement rouillée.

[JPEG]

Ernest, technicien municipal montre que les montants ne sont plus du tout fixés... [JPEG]

en ressortant coté Lyon, visiblement, personne ne ramasse les feuiles... [JPEG]

retour coté Passage vers viviani

les délégués de quartier qui accompagnent la visite..
[JPEG]

De ce coté aussi les passages souterrains sont repoussants...

[des passages peu engageants... {JPEG}]

[JPEG]

Et personne n'entretient les trottoirs, chaussées et pelouses

[JPEG]

[JPEG]

[JPEG]

Un problème d'assainissement au bout de Viviani.

de Parilly à Viviani...

Visiblement, il y a un problème d'assainissement sur le boulevard viviani. Une grand flaque d'eaus stagne le long du trottoir.

[JPEG] En fait, on s'aperçoit que le premier avaloir est à 80m... [JPEG]

Voilà un problème dont la solution semble techniquement simple, ajouter un avaloir en bout d'avenue...

la propreté à l'extérieur de l'Espace Viviani

Un délégué signale les problèmes de propreté à l'extérieur de l'Espace Viviani, lieu privé d'organisation de soirées. A plusieurs reprises, les soirées ayant tendance à se poursuivre à l'extérieur, des tas de canettes ou bouteilles étaient laissés sur place.

Des courriers de riverains avaient alertés la mairie sur les problèmes de bruit et d'horaires. La ville est entrée en relation avec les responsables de l'activité pour rappeler les règles applicables.

Il faudra sans doute faire une relance sur le point spécifique de la propreté en extérieur. Une poubelle verre a été installé et on peut donc demander au gestionnaire de faire déposer les bouteilles dans cette poubelle. Si les utilisateurs du lieu ne le font pas, celà doit être inclus dans travail de gardiennnage

repérer le lieu de la visite sur la carte

il est possible de déplacer la carte...